

## **Beschluss des Landrates vom 16.11.2017**

Nr. 1799

### **0. Begrüssung, Mitteilungen 2017** 2017/438; Protokoll: ble

**Landratspräsidentin Elisabeth Augstburger** begrüsst die Anwesenden herzlich zur Sitzung.

– *Neues Ratsinformationssystem*

Anfang letzte Woche wurden die Geschäfte und Sitzungen des Landrates mit der Axioma-Software auf unser neues Ratsinformationssystem umgestaltet, das im Internet viele neue und praktische Anwendungen erlaubt, vor allem eine bessere und zielgerichtete Suchabfrage. Für die Ratsmitglieder steht zudem neu auch eine mobile Sitzungsvorbereitung zur Verfügung, die eine wesentliche Erleichterung beim Vorbereiten der Sitzungen bedeutet und ein wichtiger Schritt in Richtung weniger Papier ist. Ein herzlicher Dank geht an alle Projektbeteiligten von der Landeskanzlei und der Firma CMI für die grosse und gelungene Arbeit. Die Schulung zur mobilen Sitzungsvorbereitung erfolgt in den Kommissionen; gewisse haben sie schon hinter sich, die anderen finden noch vor Ende Monat statt. Neu findet sich im Internet auch eine Vorlage zur Einreichung von persönlichen Vorstössen. Wer diese Vorlage nutzt, hilft mit, die Abläufe in der Landeskanzlei beim Erfassen der Vorstösse deutlich effizienter zu gestalten.

– *Führung im Kantonsmuseum*

Heute Mittag gibt es für die angemeldeten Ratsmitglieder eine Führung in der Wanderausstellung «Die Entdeckung der Welt» im Kantonsmuseum. Für Verpflegung ist gesorgt. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmern erwartet ein interessanter Einblick ins Thema «frühkindliche Entwicklung».

– *Tischtennis im Regierungsgebäude*

Nach der Sitzung am Abend gibt es im Rahmen der Veranstaltungsreihe «Kultur & Sport» eine Einführung in den Tischtennissport mit Nachwuchstalenten des mehrfachen Schweizer Meisters TTC Rio Star Muttenz und danach findet ein Landrats-Tischtennisturnier statt. Viel Spass allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern und allen Zuschauerinnen und Zuschauern!

– *Vernissage des Kantons-Verlags*

Am 21. November um 17.15 Uhr findet die Büchervernissage des Verlages des Kantons Basel-Landschaft statt. Trotz Ablauf der Anmeldefrist ist eine Teilnahme noch möglich. Die Flyer sind auf den Plätzen verteilt worden.

– *Probenbesuch Kammerorchester*

Und heute in zwei Wochen, am 30. November 2017, steht der exklusive Besuch einer Probe des Kammerorchesters Basel im Museum.BL auf dem Programm. Anmeldeschluss ist der 27. November.

– *Eishockey*

Die Elektra Baselland lädt auch diesen Winter wieder zum traditionellen Eishockey-Match gegen den Landrat ein. Er findet nach der Landratssitzung vom 8. Februar 2018 statt. Die Einladung wur-

de heute Vormittag per Mail zugestellt – sie ist auch in der CUG abrufbar. Anmeldungen sind bis am 26. Januar 2018 möglich.

– *FC Landrat*

Die GV des FC Landrat findet am 30. November 2017 nach der Landratssitzung statt. Besonders die Mitglieder werden gebeten, sich anzumelden, ansonsten ist die Beschlussfähigkeit in Gefahr. Aber auch alle anderen Landrätinnen und Landräte sind herzlich willkommen.

– *Entschuldigungen*

Abwesend ganztags: Pia Fankhauser, Sarah Fritz

Abwesend Vormittag: Michael Herrmann

Abwesend Nachmittag: Martin Rüegg und Isaac Reber.

Regierungsrat Isaac Reber wird nach Traktandum 9 zur Versammlung der Konferenz der kantonalen Justiz- und Polizeidirektoren und -direktorinnen in Genf aufbrechen.

– *Begrüssung von Gästen*

Auf der Zuschauertribüne wird die Klasse F1C der FMS mit Lehrerin Sybille Benz begrüsst.

– *Stimmzähler/Wahlbüro*

Sollte es heute zu geheimen Wahlen kommen, so amten als Stimmzähler Roman Klauser, Marc Schinzel und Miriam Würth. Markus Dudler, Marie-Therese Beeler und Peter Vetter bilden das Wahlbüro. – Gegen diesen Vorschlag von Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) erhebt sich kein Widerspruch.

---